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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

Декан химфака Б. А. Беремжанов:
— Наш факультет — это круп

ный учебный и научно-исследова
тельский центр Казахстана.

*
«Что иногда мы слышим о себе». 

Приглашение к разговору.
*

Всесоюзный конкурс студенчес
ких работ.

*
Самодеятельность — школа та

лантов.

со студентом,

В современных условиях все большее значение приоб
ретает правовое воспитание молодежи. «Уважение к пра-

ком факультете, самом представи
тельном в КазГУ. Беседу со ста
рейшим преподавателем, доктором

студента с преподавателем. 
Ученые из химических институтов 
АН КазССР утверждают, что на-
ши студенты за время прохожде-

f 
I ВНИМАНИЕ!

химических

йсіл закону, — говорил Л. И. Брежнев, — должно стать 
’^а/ичным убеждением каждого человека. , Это уважёние,
правовая культура во многом зависят от того, как чело
век знает законы, насколько глубоко понимает их соци
альную роль.

Правовое воспитание молодежи — это многосторон-
НИН процесс, основная задача которого состоит в том,
чтобы каждый молодой человек не только узнал требова-
ния законов, но и стал убежденным сторонником их не
уклонного соблюдения.

Правовое воспитание молодежи — предмет особой за
боты > партийного комитета университета, о чем свиде
тельствует постановление парткома от 11 марта 1976 го-

членом-корреспондентом
наук, профессором,

НИЯ преддипломной практики в
I

АН
КазССР, деканом химического фа
культета Б, А. Беремжановым ве
дет наш корреспондент С. Степа
нов.

этих институтах выполняют рабо
ту наравне с младшими научными

\1{ОН1{УРС\
сотрудниками, а иногда и боль- )

— Батырбек 
представляет

Ахметович,
собой

что

Шую по качеству и объему.
— Раз уж Вы упоТиянули об 

Академии наук, следующий воп
рос » прозвучит так: какие связи

динский университет, Чимкентский 
химико-технологический ------

факультет сегодня?
— Наш факультет

химический

сегодня —
это крупный учебный и научно-
исследовательский центр Қазах-
стана. У нас имеется 10 кафедр, 6 
проблемных и 3 научно-исследова
тельских лаборатории, где рабо-

поддерживает 
Академией,

ваш факультет с 
с другими учебными

заведениями вашего профиля?
— Прежде всего здесь следует

вспомнить о том, что около 70
процентов ученых и сотрудников, 
работающих сейчас в 5 химических 
институтах АН КазССР — наши 
выпускники. Среди них такие из-

тут. Контакт 
прежде всего 
лекторами.

ннстн-
этот выражается 

в активном обмене

— Не так давно Вы с научной 
целью посетили ГДР. Расскажите,
пожалуйста. об этой поездке, а
так же о других контактах и свя
зях вашего факультета с зарубеж
ными учеными.*

— Действительно, осенью этого

Сегодняшний день химфака«0 состоянии правового воспитания и правовой про
паганды в университете». Этим постановлением был соз-
да

дан общеуниверситетский совет по правовому воспнта-
НИЮ, который разработал и внедряет в жизнь мероприя
тия да улучшению правового воспитания.

Времени с момента утверждения совета прошло не

тает более 400 преподавателей, со
трудников, лаборантов. В составе 
факультета 3 академика, три чле-

вестные академики как Б. А. Жу
банов, Д. В. Сокольский. Неуди-

так уж много. Но результаты его деятельности уже ощу
тимы. Активно идет изучение правовых знаний на истфа- 
• ₽ и мехмате. Организован ряд встреч с практическими

на-корреспондента
17 докторов наук...

АН КазССР,
Не всякое

вительно . поэтому, что связи с

•работниками органов прокуратуры, 
загса.

судов, милиции,

На базе факультета журналистики создан правовой
кинолекторий. Здесь было показано несколько докумен
тальных кинофильмов о борьбе с преступностью и об ох
ране общественного порядка.

Возобновилась работа общественной юридической
консультации для студентов, сотрудников и преподавате
лей университета. Еженедельно по средам и пят/щцам с 
16 до 18 часов в помещении партбюро юридического фа-
культета дежурят преподаватели-юристы. Они могут
Г(ать справку'по любому юридическому вопросу.

Для оказания помощи в организации правового вос-
питания и правовой пропаганды за всеми факультетами
университета закреплены 
юридического факультета.

профессора и преподаватели

Совет наш полон решимости активно вести поиск но
вых интересных форм правовой пропаганды, крепить свя-
ЗИ, устанавливать новые контакты не только в стенах
своего университета, но н за его пределами.

К. УРГЕНШПАБВ,

член парткома, председатель совета по право
вому воспитанию и правовой пропаганде.
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учебное' заведение может похва
литься таким коллективом.

— Что Вы можете сказать о на
учной работе, ведущейся на хими
ческом факультете?

Академией Наук у нас самые тес
ные и плодотворные. Многие уче
ные Академии работают у нас

года по приглашению друзей из 
ГДР я ездил в Эрфурт, на меж
дународный симпозиум по физи-

природных солей, где 
выступал с докладом. Из недав-
ко-химии

них мероприятий в этой области
можно еще назвать националь-

— Научные исследования v нас 
очень широко^'Ужепоставлены

тот факт, что факультет имеет 9
научных лабораторий, говорит, сам 
за себя. Каждая
лабораторий имеет

из проблемных
свою тему,

планы их работы включены в на-
родио-хозяиственпый план разви
тия Казахстана, а некоторые темы
и в общесоюзный план.
годная , 
довольна 
около

Еже-
,.продукция" факультета

велика:
триста

публикуется

вательских
выпускаются

научно-исследо-
работ 
2—3

и

фии, 2—3 учебника
пособия.

статей, 
моногра-

или учебиы.х
защищается до 25 кан-.

дидатских и 2—3 докторских дис-
сертации.

— А как участвуют в научной
работе студенты вашего факульте-
та?

— Мы практикуем
способы вовлечения

различные
наших

студентов в научную работу. Сре
ди них такие, как участие в науч-

читают лекции
перед студентами. Химические ин-
преподавателями,

Фото Кригера.

ную конференцию в Болгарии, ку
да ездили с докладами двое на
ших товарищей: доктор наук Ос- 
панов и кандидат Бектурова.

Довольно часто и Алма-Ата гос
теприимно раскрывает двери для 
различных зарубежных ученых. В 
прошлом году, например, в нашем
городе проходи.ч 
Менделеевский съезд.
этим событием к 
около 200 ученых
стран, и многие
свои доклады в

Т1 Всесоюзный
В связи с

нам- приехали 
И.З различных

из них читали
наших аудито—

риях. Кроме того, часто мы сами 
организуем у себя различные кон
ференции по катализу, на которые 
приезжают наши коллеги из Венг
рии, Чехословакии, ГДР. Болга
рии. Такие конференции проводят
ся регулярно с 1968 года. В 1973 
году мы принимали у себя II Все
союзное совещание но химии ком-
плексных 
ренцию

соединеннн и II конфс-
40 теории растворов. На

ных кружках. подготовка докла-
дов, экспериментальная работа в
лаборатории
ной теме, 
чающихся

по .заранее выбран-
По мере перехода o6v- 

на высшие курсы их
работа осложняется, темы стано-
вятся более 
стоятельными.

серьезными и само*
Такая работа мо-

жет перерасти в курсовую. а
иногда и в дипломную. Некоторые
студенты наравне с обычной кур-
совой делают и какую-либо науч
ную работу. Иногда научные ра
боты. статьи пишутся в соавторст-

V
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II А .V I! А.
Работы казахстаиски.х

ституты Академии, в свою очередь.

этих встречах так же присутство
вали гости и.з-за рубежа.

Среди форм связи с иностран
ными учебными заведениями есть’ 
и такая, как чтение лекций .за ру
бежом. Например, профессор Со
кольский читал лекции во Въетпа-
ме, профессор Усачев

представляют
для 
практики 
каждый

свои лаборатории Польшу
науч но - исследовател ьской 

студентов. Кроме того, 
И.З этй.х институтов, иа-

пример. институт химии.
катализа и

институт
электрохимии имеют

с нашими лабораториями 
федрами

и ка-
общие темы работ. Что

касается связей с другими пузами 
нашего профиля.
контактируем

то мы тесно
с такими казах

станскими центрами, как Караган-

Д Р Л Ж Ь А,
химиков-катал итнков,

академика АН

ряде вузов.
Иногда

и ГДР, чата л
выезжал в 

[ лекции в

молодые ученые из-.за
рубежа проходят у нас стажиров-
ку
дик у 
наш 
своих

с целью усвоить новую мето
в работе. В свою очередь
факультет тоже посылает
люден

границу. Некоторые
на стажировку ла

наши аспи-
ранты делают там свои кандидат
ские диссертации. Так что связи с 
зарубежными коллегами обширны.

Т Р .V д
проводимые под руководством г.. 
КазССР Д. В. Сокольского, широііо 
ГДР, и в Польше, и в Болгарии...

■В частности, кафедра катализа химического фа-

известны и в
ческому гидрированию в жидкой фазе, которые 
успешно проводятся в ҚазГУ.

В лаборатории, рядом с преподавателем и.з НРБ
трудится кандидат химических

культета нашего^ университета, где профессор 
Д. В. Сокольский является научным консультан
том, поддерживает тесную связь с Высшим хими
ко-технологическим институтом города Бургаса и.з 
братской Болгарии.

Сегодня рядом с университетскими учеными на 
кафедре катализа и технической химии трудится 
и. старший ассистент института Енчо Балболов. 
Цель его приезда — изучение работ по каталити-

* - —- ......... наук, коммунист
Акмарал Арыстанбекова. Енчо Балболов хорошо 
знает русский язык, поэтому общение с товарища
ми но работе ему не представляет затруднения. 
К тому же казашка и болгарин стали большимиже
друзьями.

НА СНИМКЕ: кандидат химических наук А. 
Арыстанбекова и старший ассистент Высшего хи-
мико-технологического 
Балболов. института из Болгарии Ғ

Фото В. КРИГЕРА.



I Письмо это меня заставила напи-
сать статья в газете «Қазақ уни- бе думают. 

'В однойверситеті» «Студент и учеба: эти-
ческий аспект». Многое
что упомянул ее автор,

из того,

вильно воспринимать то, что о те- комсомольца. Студентка «встала в бдения над учебником. Но с какой

из групп проходило нулись товарищи.
позу», и, естественно, от нее отвер- радостью мы

комсомольское собрание. Девушка, Многие
или

из нас самими
«хор»

собой да, кто-то ценит

видим 
в зачетке.

«отл»
Прав-

быть, и 
прежде, 
валась.

не я одна, 
Но как-то

С конференции 
общества «Знание ti

только честные.
в комсорги не .становятся за пределами универ- хорошие оценки, кто-то зарабаты- 

поддержали, встала и с чувством ситета, в его же стенах мы не- вает их иным путем, хитрит. При- 
высказала, что при нынешнем ком- вольно подтягиваемся, скрываем ходит такой на экзамен, сидит с

я может чью кандидатуру
замечала и 

мало задумы-
стенах мы не- Состоялась отчетно-выборная

сорге никакой работы в группе не свои дурные привычки: слишком деловым
скрываем ходит такой на экзамен, сидит с конференция районной организа-

видом, демонстрирует
ции общества «Знание» при

Без сомнения, учеба для сту
дента- — главное. Но мне бы хоте
лось вести разговор шире, понаб
людать как мы шорой ведем себя 
вне аудитории. И что иногда мы 
слышим о себе, от людей, с кото
рыми соприкасаемся вне универ-
ситета. В автобусе прозвучала
фраза: «Студенты всегда ездили 
без билета». Это сказала пожилая 
женщина, когда на ее глазах кон
тролер долго выпрашивал билет у

I

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
РАЗГОВОРА

Bff! БЕРЕГИ СВОЕ 
кі ДОБРОЕ ИМЯ

провал в памяти, хотя конспект не 
вел, учебник только подержал в 
руках. Все эти, с позволения ска- 
■зать, муки заканчиваются’ состра-

ҚазГУ. С докладом о деятельнос
ти организации за отчетный пери
од выступил ее. председатель, про-
фессор Е. В. Коломееи. Он оха-

данием на лице, «преданным»
смотрением в глаза преподавате
лю. И сдаются иные педагоги — 
ставят таким даже четверки, ради 
стипендии. И кочует молва на по-

рактери.зовал работу всех секций, 
сделал анализ лекционной темати
ки, особо остановился на практи
ке работы по пропаганде решений 
исторического XXV-съезда КПСС.

•молодого человека. Не берусь
в.ыяснять, . кем он был — студен
том, рабочим или служащим. Я 
обиделась на это замечание, хоте-

ведется, ребята заняты своими де много глаз следят за нами. Ины-
ми словами, сознательно хитрим.

следующие курсы 0 добряке —■
преподавателе, у которого можно 
высидеть «хор». И отдельные сту-

Председатель 
литической секции общества «Зна-

общественно-по-

ние» Қ. Е. Есенжулов говорил о
денты ориентируются возросшем интересе трудящихся к 

вопросам социально-экономической 
политики КПСС. С учетом этого

3. Т. Турарбеков — председа
тель первичной организации обще
ства «Знание» факультета журна-

на эти об-
с^оятельства.

Конечно, І 
тель способен 
«спектакля».

каждый преподава-лами, и, вообще, ей лично скучно.
На следующий день проходило Не придаем 
факультетское комсомольское соб-. нзаимоосвязь между нашим «буд- 
рание. Эту девушку выдвинули в ничным» поведением и учебным

- „ ---- ... члены комсбюро, и собрание поп- все-таки существует. Отсюда и по-
I в билетах. Просто мне подумалось gg представиться. Но она беги с лекций, (элементарное неу-
I тогда, что студент еще дает по- дтсутствовала. Тогда поднялась важение к преподавателю), и шум, 

вод для подобных разговоров, то однокурсница, назвавшая ее кан- и чтение посторонних книг, и все шествуют.
I есть репутация его, кзк пассажи- тттлттo^'^71-»ч7 и лЛт.ярнипя чтп ctv- остальное ст■ г J > лилатуоу, и ооъяснила, чю tiy инальпис. написала это письмо не пото-

лось вытащить из кармана свои 
билет и показать его всему авто
бусу. Но дело не в том парне и не

день значения тому, что отличить ответ от
Но не каждый мо-

ничным» поведением жет вслух сказать об этом. Бы
вает, что после «столкновения» с 
выпрашиванием, экзаменатор не
доверчиво смотрит и на тех, у ко-

листики — говорил
значении,

об огромном

однокурсница, назвавшая ее кан-
го трудности действительно су-

чатной
наряду с устной, пе-

географический
пропаганды. П. П. Зотов,

факультет, ст
что сту-дидатуру, и объяснила, 

ра, подмочена. дентка отсутствует по болезни.- Но . .
Нам приятно чувствовать уваже- впоследствии выяснилось, что это ту, связанному с учебой, о кого- тичностью или соригинальничать, 

ние своих ровесников, работаю- было обманом; кандидат в коме- ром писал и автор упомянутой вы- Хочется, чтобы мой сверстник — 
щих на. производстве. Но всегда бюро не пожелала быть на собра- ше статьи случаи вымогания у студент имел больше шансов на 
ли мы задумываемся над тем, что нии. Так и ответила: «Неохота преподавателя положительных уважение — на лекции, в авто- 
о нас говорят? Принимаем ли было идти» Хотя прекрасно зна- оценок, бывает, к -сожалению, 
близко к сердцу, серьезно или с ла, что присутствовать на собра- 
шуткой отмахиваемся? .А ведь это ниях, сборах своей организации 
в конечном итоге важно —ппа- уставная обязанность каждого

ровесников, работаю- было обманом: кандидат

ли

важно —‘ пра- уставная

Обращусь к одному лишь фак-
- - ■ тичностью

ром писал и автор упомянутой вы- Хочется
му, что хотела блеснуть самокри-

выступление посвятил вопросу L 
гласоваиия тематики с теми пред
приятиями, где ведется лекцион-
ная пропаганда.

О проблемах качества и эффек-
уважение тивности лекций

и такое. Для студента экзамен —
э^о беготня по библиотекам, недо-

каждого сыпание. порой многосуточные

бусе, в жизни.
в. Кодинец, I

студентка 3 курса журфака. I

цент кафедры
3. М. Мусурманов,

высказался до
истории КПСС 

о запросах
молодежной аудитории, о трудно-
стях в работе

- s

'3

•»л

I I •к

- If

А-

і

В- этом учебном году практичес
кие занятия по гражданской обо
роне проходят в переоборудован
ном специализированным кабине
те. Руками преподавателей А. И. 
Печерихова, А. Е. Сохина, и А. В. 
Антоновой оформлены новые стен-

тий широко
рассказал

молодых лекторов
Н. Тохтыбеков — зав.

ды, макетыды, макеты полигона, многочис- 
* ленные таблицы. Во время заня-

В !

ч 1

В

используются совре-
менные технические средства: кино 
и диапроекты, электрофицирован-
ные действующие макеты.. 

На снимке: Преподаватели ка-
федры гражданской обороны И. Е. 
Щербак (справа) и Н. М. Винохо
дов готовят кинопроект к работе.

Фото В. Бугаева.

Л 
л 
А
Л

А
Л 
А 
Л

X Тануда университет жанында- 
X гы дайындык бөлімінде тыңдау- 
X шыларды қабылдау жұмысы аяқ- 
X талдЬі. Осыған орай біздің тілш!- 
X м!з дайындык бөл!м! деканынын

л

л 
л

I
I

лекторской группой комитета ком
сомола КазГУ.

По обсужденным вопросам кон
ференция приняла постановлеппе. 
Состоялись выборы правления об
щества «Знание». Его председате
лем избран профессор Е. В. Коло- 
меец.

Наш. корр.

КЕЛЕШЕК СТУДЕНТ
—БІЛІЛХДІ БОЛСЫН

Таяуда университет

орынбасары Т. Сайранбаевқа жо-
л лығып 'әңгімелескен еді.

Тілші: — Дайындық бөлімі жұ-
л 
л 
л
л

Л 
л 
л 
л 
л

1 .

мысыныц сипаты мен мііндеті жай- 
ында айтып берсеціз.

Т. Сайранбаев: — КПСС Ор- 
талық Комитетінің Бас секрета
рь! Л. И. Брежнев жолдас XXV
съездегі есепті баяндамасында:

мені- өзі қызмет еткен әскер бөлі- 
мінен әкеледі. Буған коса еңбек 
стажы туралы және баскада кер- 
екті документтер талап етіледі.

Келушілердің әрқайс-ымен же- 
ке-жеке данындық бөлімінің ере- 
жесіне сәйкес әңгімелесулер өткі- ■ 
зіледі. Әңгімелесуге оқытушылар- 
меіі бірге әр факультеттін, декан- 
дарын да шақырып, өзі басшылық 
ететін факультетке түсуге келген 
талапкерлермен өткізетін әқгімеге 
катыстырамыз. Мұның өзі тыцдау-

жол ашады. Тыңдаушылардан
баска бізде дайындық бөлімінің 
кандидаттары да жүр.

Кандидаттардың 1977 жылдың 1 
февраліне дейін университет қа- 
бырғасында білім алуына право- 
сы бар. Осы мерзімде өзінін, көп 
білім деңгейіне танытқандар т.ың-
даушы қатарына қабылданады.
СССР Жоғарғы және арнаулы
Орта білім министрлігі бекіткен 
бұл нұсқаудын, да тыңдаушылар- 
дың білімінің сапалы болуына ай- 
тарлықтан пайдасы тиіп келеді.

Тілші: — Дайындық бөліміндегі
шылардың қалаған

бейімділігін, лайық-
келешек ма-

«...адамдарға идеялық тәрбие бе
ру мәселелері, жана адам — ком- 
мунизмнің лайықты қурылысшы-

мандығына
л 
л 
л 
л 
X сын калыптастыру проблемалары 

• X 6ІЗДІҢ бүк!л жұміЛымызда үлкен
X орын алып келд!» — дей кел!п, л---- - -
л 
л 
л 
л 
л
X сетт!.
X партияныц жастарға деген экел!к
X к,амқорлығына айкын дэлел.
X Университеттер мен институттар 
X жанынан соңғы жылдар көлемін- 
л,Де құрылған дайындық бөлімдері 
X жоғарыда айтқан қамқорлықтық 
X нақты көрн!с!н!ң б!р белгіс! болып 
X табылады. Дайындық бөл!м!н құ- 
X рудағы басты мақсат — жастарға 

_________J .. .. X жүйел! б!л!м беру, анықтай айт- 
ченко атындағы көркем — сурет л сад, жоғарғы оқу орнына түсу 
галереясында болуымыз б!зд! жа- л.үшін қабылдау емтихандарына 
қындастыра түст!. X. Омаров, А. л жан-жақты дайындау. Бул тұр- 
Ысрайлов, Е. Сыдықовтар бул !с- л ғыдан алып Караганда дайындык 
ке белсене араласып жүрген сту- л бөлімі тындаушыныц ертенг! сту- .. --------------- - „ , „
денттер!м!з. Қоғамдық жумыстың л денттік кезеціне сэра жол, белг!л! ындык бөлімінде оку мерз!м! сегі.з 
жанашыры болумен окумен уш- л багыт көрсетуш!, яғни келешек ай. Жоспар бойынша 1976-77 оку 

жүрген студенттердің а студенттін «әліппес!» Іспетт!... жылына бізге 300 тьщдаушы қа- 
ғыл.чи-қоғамының белсенді мүше- л Тілші — Біұл университет жа- былдау керек болса, қазір 275

тылыгын көрсетуі жөнінен көп кө- 
мек беріп келеді. Әңгімелесу кезін- 
де әсіресе жастардын, білім ден-

қоғамдық
мен атқарар

ұйымдардың міндеті
ролі және тыңдау-

ь. *

-4^

орын алып
гейіне көбірек иазар аударамыз.

осы аса маңызды, жауапты іс ал-
гы кундерге де. айбынды міндет 
болып жалғаса беретінін атап көр- 

Бұл сөз — Коммунист!»

культетіне
Мәселен, журналистика фа-

келушінің баспасөзге
жариялаған материалының саны

шылардыц оку окып, пайдалы дем 
алуына жасалған жағдайлар ту- 
ралы 6ІЛГІМІЗ келеді.

Т. Сайранбаев: — Біздегі 275
тыңдаушы 12 группаға бөлінген.
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мен сапасы ескерілсе, тарих фа- 
культетінің арнаулы бөліміне кел- 
ген талапкердің шет тілі пәнін.қа- 
лай меңгере алғандығына_ мән бе- 
реміз.

КПСС мүшелері мен мүшелікіж 
кандидаттар басқаларға Караган
да ерекше жеңілдікпен қабылда- 
нады. Міне осындай шаралардың

Әр группаға старосталар бекітіл-
ді. Жуықта дайындық бөлімі тың-
даушыларының алғашқы жалпы
жиналысы болып өтті. Жиналыс- 
тын, күн тәртібіндегі бірінші мәсе-
ле бойынша университет дайын-
дык бөлімінің 13 адамнан тура- 
тын комсомол бюросы 11 адамнан 
туратын кәсіподак бюросы саплап-

Біздің группамьтздың оқу про-
цесіндегі көптеген 
көптеген группалар

жетістіктеріне 
назар ауда-

өткіздік. Астананың көрікті жер- 
лерін аралау сәтінде Т. Г. Шев-

барлығы оку сапасыныц 
пәтижелігіне үлкен эсер етуде.

жақсы ды.
КПСС

Тыңдаушылар ішінде 29

рып ртыр. Бул тектен-теке бол- 
маса. керек. Комсомол жастардын.
алдында, тұрған келелі міндеттср
жаксы, оку, үлгілі тәртіп — сту- 
денттік өміріміздің иегізі деп қа-
раймыз. Группамыз тарих факуль- 
тетіндегі озат группалар ката-озат группалар тастырып

емтихандарына
ТІлші: — Жылдық оку проце- 

сінде тыңдаушылармен жүргізіле-
кандидаттар

мүшесі және мүшелікке
бар. Олардан бас-

тін оқыту
айта кетсеңіз.

программасы жөнінде

Т. Сайранбаев: — Біздің дай-

тауыш партия уйымы уйымдасты- • 
рылды. Сонымен катар тыцдау- 
шылар бөлімінің арнайы шығатын

«Крокодил» 
қабырға газеттерінің редколлегия-
«Оптимист» — 77»,

рында.
Оку процесіне баса назар ауда- 

ру барысында өз ішімі.зден қурыл- 
■ „ ған оқу секторларынық жұмысы- 
, ныц маңызы зор. Олардық қата- 

рына озаттар мен қоғамдық жұ- 
мыстын. белсенді мүшелері кіреді. 
Сессия кезінде бірлесе дайында- 
льш нашар үлгереді-ау деген ету- 
денттермен пікірлесуді жиілеттік. 
Гүлфариза Қашқымбаева, Алма 
Жүсіпова, Гұлжан, Назарова сияқ- 
ты озат студенттеріміз өз көмек- 
терін аямай ақьіл — кенестерін ор- 
тағд салып отырады. Группа же- 
тістіктері мен кемшіліктеріне тере-

----- г___  жа- былдау керек 
_ .. ................... . _____ ___ X нындағы бөлімге кімдер қабылда- адам оқып жатыр. Қалған. 25 
евтың ғылми баяндамалары уни- лнады және тыңдаушыларды ір!к- тыңдаушы СССР Қарулы күште-

Л теуде қандай ти!мд!' әдістер қол- р! катарынан запаска шыққандар талуға таяу. 
данЬілады? есебінеп толыктырылмак. Оку 22

Т. Сайранбаев: — Мұнда СССР ноябрьде басталды. Дайындык

лері Т. Кожин мен А. Әлімходжа-

верситет көлемінде жоғары баға-
ланып жүр.

Жазғы сессияда бірде-бір бо-
рышкерлерге орын бермедік. Кей- 
бір факультеттерде ------өріс алып
отырған озаттар мен екпінділер 
советіиін, жумысын біз де қолға 
алып отыраүіыз, бул дәстүр өмірі-
не көп өзгеріс әкелетіні сөзсіз.
Кыскы сессияны жаксы аяқтау

ңірек үңілуге тырыстық.
Бірінші куретың ІОГ-ші группа-

сын өз қамқорлырымызға алдық.
Оларға студенттік алғашқы жыл- 
дыц ҚИЫНДЫРЫ мен қызықтығы ту- 
ралы әсерлі ашық әңгіме сағатын

жолында ынта жігерімізді жұмыл- 
дырып келеміз. Өйткені, өнеге кор
сету өз міндетіміз.

Үлан Әбдіхалықов.
401-группаның комсоргі, тарих фа
культет!.

сы белгіленеді.
Университет тындаушыларыиын 

алдында турған ең басты міндет 
партиялық, комсомолдык және кэ- 
сіподақтық есепке туру еді. Бұл 
іс жаппай қолға алынды, енді аяқ-

л ... .
данылады? есебінеп толыктырылмак. Оку 22 Алда аса мацызды, ждуапкер-

X Т. Сайранбаев: — Мұнда СССР ноябрьде басталды. Дайындык шілік талап етер !с тур. Ол —
X Жоғарғы жэне арнаулы орта 61- бөліміпде сабак арнайы, оку про- Лениндік зачетка үлкеп дайын-
X ЛІМ министірлігінің нұсқауына граммасы бонынша жүргізіледі. дықпен келу. Қазір партия, комсо-
X сэйкес шаруашылықтардың эр- Мұндағы оку программасының не- мол мүшелерінің девиз!: «Ок-
X түрл! салаларында, завод — фаб- г!зг! мақсаты, алдыцгы б!р сөз!- тябрьдін, 60 жылдығына 60 екп!и- 
X рикаларда ец кем! б!р жыл ецбек м!зде де айтып кетт!к, тьщдаушы- ді күн!» Бұл девизге жақсы оку 
X еткендер жэне СССР Қарулы ларды қабылдау емтихандарына үлг!л! тэртіппен жауап беру әрбір 
X Күштер! қатарынан запаска шық- дайындау болғандықтан сабак та тындаушыныц үлг!л! тәртіппен

министірлігінің нұсқауына граммасы жүргізіледі.
шаруашылықтардың әр- Мұндағы оқу программасының не-

Қарулы ларды қабылдау

етер
зачетқа

л
X 
л
л 
л 
л 
л 
л 
л 
л 
л 
л 
л 
л

үлгілі
кандар шақырылады. Бұл жөнін- сол емтихан тапсыратын пэндерге 
де республикалық газеттерде .б!р- сэйкес өткізілед!. Кеи* белімдерде 
ек! ай бұрын хабарландыру жа- жоғарғы оку орнына, пакты айт- 
рияланып түрады. ‘ сак университетке арналған сабак- ғамдық жұмыстарға белсене қа-

Талапкерлер өзі жұмыс Істеген тар да оқытылады. Бұл бір жа- тысуына, тыцғЫлықты білім пай- 
мекемелерден арнайы жолдамамен ғынан тындаушыныц ертенгі күн! далы дем алуыиа мүмкіншіліктер 
және еңбек м!нездемес!мен келу! өз! оқитын пәндерін тез менгеріп бар. — Әнгіменізге рахмет. 
шарт. Әскер қатарынан босаған- кетуіне себепші болса, екіншіден Әцгімен! жүргізген
дар мұндай жолдама мен мінезде- оныц б!л!м!н!н терендей түсуіне М. ТАСТАҒАНОВ.

міндеті. Барлық тындаушылар жа- 
таханамен, степендиямен қамтама- 
сыз етіледі. Демек жастардың қо-
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В 36 школе, где училась Лайла 
Ахметова, на одном из стендов бы-

вить роль комсомола. Это была 
объемная работа. Кроме архивных 
данных прошлого надо было по 
крохам собирать сведения о нас
тоящем. Военно-спортивные игры 
«Зарница», «Зеленая ракета», «Ор-
ленок», школы ЮНЫХ' летчиков и

не
Лето 1975 года начиналось впол- 
; обычно: сдавались последние

экзамены,возвращались в универ
ситетскую библиотеку проштуди-
рованные учебники,

моряков вот далеко не все
объекты, которые изучила Лайла.

Невольно поражаешься ее энер
гии и организованности. Жесткий 
график с рациональным использо-
ванием каждой минуты стал ее
нормой. Иначе нельзя. 

Разносторонен круг ее интересов.
ли фотографии выпускников, не обязанностей: комсорг группы, 
вернувшихся с войны: Турсунали член комсбюро факультета, коми- 
Джумалиев, Олег Шахов, Юрии тета комсомола. университета, пре- 
Дабдулин... 17-18-летние юноши, зидент КИДа «Красная гвоз^^ика». 
О них почти ничего не было йз- К концу учебы прибавилось хло-

Олег Шахов, Юрий
юноши.

вестно. А ведь можно многое уз-

ЭТО ТОЖЕ
пот в семье: дочурке Жанне нуж
но уделять много внимания, быть 
всегда в заботах.

Об уровне ее исследований го
ворят следующие факты: медали 
и дипломы II степени на IV и V

нать. Тогда Лайла еще не знала,
что мысль обернется для нее дол- 
ІИМ поиском.

Потом были встречи, звонки, 
письма, работа в архивах. А в тот 
незабываемый день, когда она при- 
поднесла матери Турсунали Джу- 
малиева газетную статью и увиде- 

лла ее слезы, поняла, что сделала 
доброе дело.

После школы-— университет, фа
культет журналистики. Лайла зна

Всесоюзных 
ческих работ

конкурсах 
в 1971

стүден- 
и'1973

годзх, I место и звание лауреата 
на VI " ------Всесоюзном в 1976 году.

ВЫСОТА
— В будущем хочется полностью 

посвятить себя науке. Мечтаю вес-
ти
тийном

исследования в историко-пар-
— заканчиваеткомится с Б. Заславской, которая тийном аспекте, 

и раньше знала об увлечении Лайла нашу беседу.
и предложила заняться Ее внимательный, с какой-то 

“ “ своебразной глубиной взгляд, и вся
она, динамич’йая, убеждают в дос-

Лайлы
раньше знала

заняться с

грандиозные планы 
дыха.

строились
летнего ОТ-

И вдруг для второкурсницы ис
торического факультета Сары Ка-
рамановои мир изменил свои крас-
ки: стал ярче, интересней, ощути-
мей. Опа едет в Международные
молодежные лагеря «Ростов Ве
ликий» и «Волгарь». Именно тогда,
в пору восторгов, возникла сов
местная идея преподавателя ка-
федры педагогики и психологии 
Тамары Петровны Струи и ее уче-

яаучной работой. Лайла останови
лась на теме «Комсомол в военно- 
патриотическом воспитании школь
ников», потому что ока была про-
должением ее школьных изыска-
ПИЙ.

Дад этой темой Лайла работа
ла 3 года. «География» ее поисков 
распрастранилась на весь Казах-

тижении того, что намечено. И я 
невольно подумала, что она имеет 
полное право сказать о себе сло
вами Р. Рождественского: «Мир— 
— это я! Я беру его каждый день,
каждый час. каждый миг». Да

стан. Нужно было данные сравни- его жадно,
Лайла цени! свой миг, используя

всецело. И поэтому
вать с тем, что имелось в других приходит зрелость и сочность мыс-

, республиках. Только так можно 
было дать оценку тому, как пос
тавлено воспитание подрастающе
го поколения у нас, выявить связь 
с традициями прошлого, устано-

ли, творческая окрыленность, са- 
мовдохновеиие, .А это тоже высо
та.

А. Чатаева. 
студентка 2 курса журфака

Перед тем, как говорить 0
научно-исследовательской работе
Михаила
го о нем самом.

Гороховского, немно-

пекался естественными
в школе он ув- НА

предмета-
■Ми. Подавал большие надежды в 
физике, математике. Совокупность 
этих двух факторов привела его

экономических предпосылок был
выбран математический вариацион
ный принцип, а затем качествен-

в КазГУ. Мише 
после окончания

повезло: сразу
школы он ста.п

ное его обоснование. Вообще-то,
это все очень спорно. Недаром на.

студентом физического факульте
та. Любит спорт, в совершенстве 
владеет немецким языком, разби

конференции следствием моего

СТЫКЕ
рается В музыке. • Общественник. 
Два последних года Мише поруча
ют организационную часть празд-

выступления явилась горячая дис
куссия.

Миша начал свою работу в на
чале -4 курса, а закончил уже сту
дентом 5-го. Тема работы «Неко
торые актуальные вопросы теории 
производительности труда при со
циализме». Впрочем, само назва
ние темы менялось,--но суть оста- ,
валась неизменной.

ника «Посвящение в студенты».
Он сказал, что любит «стыки на
ук» в объяснил это так: — Дело
все в том, что каждая наука в
настоящее время получила бурное

Как все это началось?

НАУК
предусматривающее Было обыкновенное рядовое

вают о студенческих традициях у 
них На родине.

Ведь это именно они — Марек 
Мазуркевич и Гражина Павликов- 
ская, студенты полиуехнического и
медицинского институтов из Вар-НС' 

[ИЛшавы, познакомили Сару со сво-
им студенческим праздником —
Ювеналнеп.
майских дней

В один из весенних

учебных заведений
вместо аудиторий

польские сту
денты заполняют улицы и площа-
ди городов. Мэр торжественно
вручает учащейся .молодежи сим
волические ключи от города. Юве
налия — свободный день польских 
студентов. Это только один из тра-
диционных молодежных празд-

ВВФЙЯШІГ
ницы — идея о научной работе, 
писать которую предстояло Саре.

«Студенческие традиции в со
циалистических странах» — такое 
простое и ясное название темы. 
Выбрана она не случайно: ведь у 
руководителя Т. П. Струц в жур
нале «Педагогика и психология»
было напечатано исследование
«Вузовские традиции», родствен
ное по 'своему характеру предпо
лагаемой работе студентки. Союз 
был заключен, нужно было от раз- 
roBof)OB перейти к поиску.

іЧолодежные , международные 
лагеря. Десять дней пребывания в 
каждом из них («Ростов Великий» 
занимал часть старинного русско
го Кремля, а «Волгарь» имел кост
ромскую прописку) стали для Са-
ры Карамановой
не. Встречи, интересные
ства с юношами

памятны вдвой-
знаком

и девушками из
других стран, и в то же время все
новые и новые строчки в блокно-

те: друзья из-за рубежа рассказы-

«Очерки бурсы» Г. Пумяловско,- 
го, тщательно просматривает «До
кументы по истории университе
тов в Европе в XII—XVIII веках»

35
ников, какие проходят в социалис-
тических 
всего?

странах. А сколько их

Девушки из Чехословакии Ма
рика Тагакова и Ева Кнапова 
(кстати, сейчас между ними и Са
рой ведется самая оживленная пе
реписка) рассказали о проведении 
Международного Дня студентов в 
их стране. Митинги, факельные 
шествия молодежи, пение студен
ческого гимна «Гаудеамус игитур»
— так студенчество чтит память
павших борцов за свободу.

Самый разнообразный богатей
ший материал собрала за лето С. 
Караманова для своей научной

знакомится с книгой преподавате
ля С. Н. Сарсенбаева «Обычаи, 
традиции и общественная жизнь». 
Один только список необходимой 
литературы занял у нее два лис
та бумаги.

Итак, материал собран, источ
ники прочитаны, выводы сделаны. 
Остается единственное — привес
ти все в порядок. Дальнейший путь 
научной работы Сары Қарамано-
вой таков: общеуниверситетский 
конкурс, диплом I степени на Рес

таков:

публиканском, Почетная грамота 
МВ и ССО и ЦК ВЛКСМ на VI 
Всесоюзном конкурсе научных ра
бот по проблемам общественных

работы. А потом, как говорит она .наук, истории ВЛКСМ и между-
сама, были долгие телефонные раз- . народного
говоры, встречи в университете с 
Тамарой Петровной. Сара решила 
показать в своей работе станов
ление традиций в студенческой сре
де: отживание старых, средневе
ковых и зарождение совершенно
новых. С этой целью она читает

УЧЕБА ’комсомольского АКТИВА
Прошла учеба комсомольского 

актива, организованная комитетом 
комсомола КазГУ,

с 
КПСС

докладом «XXV
о

молодежного движе-
ния.^

Победы, как видим, немалые.
Так держать! Вот только слишком 
долго идут письма из-за рубежа. 
Целых три недели.

Е. Власова, 
студентка 2 курса журфака.

митета комсомола Л. Бедарева.
Обстоятельной получилась ин-

комсомола,
центральной 
V — VI

съезд 
задаче 

пленумы
ЦК ВЛКСМ о дальнейшем уси-

лении коммунистического воспита
ния молодежи» выступила замес
титель секретаря комитета комсо
мола университета А. Власова..

О предстоящем ленинском за
чете «Решения XXV съезда КПСС

формация члена комитета комсо
мола А. Токтыбекова.

Активисты ознакомились с
цланом работы комитета комсомо
ла университета на 1976-77 учеб-
ный год.

— в жизнь!" рассказала член ко-
V,

Н. Стефаниди,
студентка 1 курса журфака.

Активность на политинформации
В 104 группе факультета жур

налистики интересно проводятся
политинформации по

развитие, ___г_____
объективную проблему их обобще- семинарское занятие, — с улыбкой ио связанные

вспоминает А. Ф. Лобанова, науч- не зная ни его имени, ни фамилии
с политэкономией,

вопросам 
политики.внешней и внутренней

КПСС. Активное участие в них

принимают все студенты. Это ста
ло возможным благодаря тому, что
политинформация строится по
принципу: сообщение-вопрос-ответ.

Всесоюзный конкуре студенческих работ

итоги ВООДУШЕВЛЯЮТ
НИЯ, приближающее к пониманию 
на базе общей модели окружаю
щего мира не только его гармо
нии, его симметрии, но и некото
рых аспектов специфических для 
каждой науки законов. Каков же 
метод для создания подобной мо
дели?

ный руководитель Гороховского,— 
Миша, тогда он был новеньким в 
моей группе, подготовил сообщение 
по теме.

Сейчас трудно вспомнить о дос
тоинствах и недостатках того выс-

отзывались уважительно, начиная 
примерно так: «Это фи-зик».
— У меня их было пятеро,—гово
рит Лилия Федоровна. — Я не мо
гу сказать: этот хуже, этот лучше 
— все они умницы. И все-таки, это

Из года в год растет популяр
ность Всесоюзных конкурсов сту
денческих работ по общественным 
наукам, истории ВЛКСМ и меж
дународного молодежного движе
ния. В июле закончился очередной 
VI конкурс, проходивший в 1974—

тов, изучающих историю КПСС, 
приняли участие в VI туре Всесо
юзного конкурса. Для сравнения
можно привести 
IV Всесоюзном

данные: если в 
конкурсе участ-

вовало 2400 человек, в V — 3274,
76 годах. Он совпал с такими

факт, что Мишатупления. Важно здесь отметить факт, что Миша оказался более 
то, что Лилия Федоровна увидела настойчивым. Тогда же на конфе-Представители той или иной —.........------------

науки, скажем, философы, физики, в студенте заинтересованность, ренции был , взят 
политэкономы оперируют при ис- Преподаватель и студент начали Москву.
следовании понятиями, категория- научную работу. И опять ему, теперь уже сту-
ми, образами, но в роли языка На первой в истории КазГУ кои- денту 5 курса физического фа-

ференции по политэкономии на ес- культета, сопутствовал, успех. Его 
выступает математика. Однако тественных факультетах, прохо- работа отмечена Почетной грамо- 
следует подходить к этой пробле- дившей в декабре прошлого года, той Министерства высшего и 
ме многогранно, всесторонне. Вот Миша блестяще сделал доклад по среднего специального образова- 
почему при работе над политэконо- этой же теме. Подходили препода- ния и ЦК ВЛКСМ.
мической темой на базе общих ватели, задавали вопросы. Участ- X. Исмаилова,
философских и конкретных полит- ники- конференции, непосредствен- студентка 2 курса журфака.

в студенте ориентир на

важнейшими общественно-полити
ческими событиями в нашей стра
не, как 30-летие победы советско
го народа в Великой Отечествен
ной в'ойне, XXV съезд КПСС.

В VI Всесоюзном конкурсе при
няли участие 1 млн. 816 тысяч че

то в VI — 5205. 
Подавляющее большинство

представленных на конкурс работ 
посвящено актуальным темам. Во 
многих и,з них использованы дан
ные конкретных социологических
исследований, предполагаются

языка
у них явным или неявным образом
выступает математика.

т
СЕМИНАР НАРОДНЫХ КОНТРОЛЕРОВ

«Бочку меда может испортить и 
ложка дегтя», — гласит народная 
пословица, Помятуя об этом, на
родные контролеры активно помо
гают устранять недостатки, встре
чающиеся еще в вузовской жизни.

Как добиться большей резуль-
тативности в работе народных
контролеров, шла речь на недавно
состоявшемся семинаре. 1 
были рассмотрены вопросы:

На нем

Ленинские принципы деятель
ности народного контроля в сов
ременных условиях-.

Положение об органах народ
ного контроля.

Докладчики Е. А. Шмальц — 
зам. начальника учебной части и 
В. Г. Почтаренко — заведующий 
орготделом городского комитета

народных контролеров подчеркну- 
значение работы народныхли

контролеров, указали на специфи
ческие особенности в их деятель
ности в условиях- учебного заве-

ловек, то есть около 70 процентов 
; студентов стационара. Ими напи- 
ісано 1 млн. 645 тысяч работ по 
(различным отраслям гуманитар
ных наук. На заключительный тур 
(Конкурса прошло 1589 исследова
ний. Среди них есть и работы сту
дентов нашего университета.

В период подготовки к конкурсу 
на кафедрах общественных наук 
были созданы оргкомитеты. Пре
подаватели ежемесячно консульти
ровали студентов и индивидуаль
но занимались с авторами рефера
тов. Члены научных кружков ^выс-.

практические рекомендации.
10 июня 1976 года коллегия Ми-

нистерства высшего и среднего
специального образования СССР и 
Бюро ЦК ВЛКСМ приняли сов 
местное постановление о проведе
нии в 1976—78 годах очередного 
VII Всесоюзного конкурса, кото
рый будет посвящен 60-летию Ве
ликого Октября.

Главная задача участников это-
го конкурса — углубленное и
творческое изучение каждым сту
дентом доклада Генерального сек
ретаря ЦК КПСС ТОВ. Л. И. Бреж
нева «Отчет ЦК КПСС и очеред-

тупали в студенческих группах.
иые задачи партии в области

дения.
Итоги обсуждения докладов

подвел заместитель председателя
центральной группы народного
контроля университета М. К. Ху
саинов.

Наш корр.

рассказывали о методах сбора .ма
териалов.

И вот результаты: в общей
сложности 5205 студентов подго-
товили на
конкурса 4430

университетский тур
рефератов. Наи-

большее количество работ было
написано по истории КПСС и
ВЛКСМ. 98,5 процентов студен-

внутренней и внешней политики»!
документов и решений XXV
съезда КПСС.

Сейчас в университете разверну 
лась работа по подготовке к учас
тию в VII Всесоюзном конкурсе.

А. ДЖА РМУ ХАМЕ ДОВА.
председатель совета НСО уни
верситета.



ӨСЕРЛТ
КЕЗ ДЕСУ

I Оказывается вкусно и недорого 
покушать в подведомственных на
шему университету столовых и 'бу
фетах — непростое дело.. В этом 
мы лично убедились, проведя конт
рольный рейд по линии профсоюз- 
'ного комитета и редакции газеты 
«Қазақ университет!».

Начнем со столовой главного

Таяуда университетТіц
залында Қазақстан

актовой
комсомолы

СЫЙЛЫҒЫНЫҢ жана лауреаттары та- 
лантты жазушы Оралхан Бекеев. 
«Гулдер» аноамблінің әншісі Роза 
Рымбаевалармен ^ісздесу кеші бо- 
лып ӨТТІ. Қещті журналистика фа- 
культетінін. студенттер! уйымдас- 
тырды. Кездесуд! факультет парт- 
бюросыныц секретары Қ. Қамба- 
ров ашып, қонақтарға сөз берді.

Жастардыц бейнесін, заман- 
дас өмірінің шежіресі жасау жазу- 
ШЫЛЫҚ қызыметімнің басты өзегі. 
Өрнекті т!л, терец ой, шоқтығы 
биік образдар осы жолда ту- 
ындайды. Қең танысты жаца шы- 
ғармалар беру жолында Ізденемін 

дед! ӨЗ сөзінде О. Бекеев.
Ол ез творчествосыиыц есу! 

жолдарын, айтып етт!.
Өз әуезімен ерекшеленіп, жүрген 

жас өнер иес! әнш! Р. Рымбаева әп
жастық, ізденіс жайлы ойларын
ортаға салды. Студенттер арасын- 
дағы жас ақындар өздерініқ ба-
лауса жырларын оқыды. 

ӘЁерлі кездесу соцы эсем Эн,
сазды күйге ұласты. Факультет 
өнерпаздарымен бірге Қазақтың 
қыздар педагогикалық институты- 
нын, студенттер! өнер көрсетт!.

Б. МАМБАЕВА.
Суретте; жазушы О. Бөкеев.
Суретт! түсірген М. Бегалиев.

оосх»ооооаххххххаэ7>»х)схзоэооооозг

РЕЗЕРВЫ 
ЕСТЬ

Наш корреспондент встретился.с 
доцентом кафедры истории КПСС 
гуманитарных факультетов Пузи
ковым М. Ф., одним из руководи
телей студенческих научных работ
и попросил его ответить на один
вопрос:

— Д овольны ли Вы, Михаил 
Федорович,, результатами VI Все
союзного конкурса по обществен-
ным наукам?

— И доволен И нет. Доволен
тем, что студентки 2 курса фило
софско-экономического факульте
та Таня Захарова и Баку Ортбае- 
ва стали лауреатами Всесоюзного 
конкурса и удостоены дипломов 11
степени. Разумеется, успех их не
случаен. Они, во-первых, отлични
ки учебы и уже с первых дней за
нятий обратили на себя внимание 
как одни из самых, способных сту
денток. Второй чертой их.харак
тера является трудолюбие, без че
го нельзя хорошо учиться и в то 
же время написать работы такого ,
высокого уровня. В-третьих, для
Этого потребовалась огромная сила 
воли и выдержка. Они в 'общей 
сложности работали над докладом 
целый год. За это время была изу
чена масса специальной литерату
ры, республиканские, областные и 
многотиражные газеты и журна
лы, архивы промышленных пред
приятий за 5 лет. Если учесть, что 
им приходилось трижды переделы
вать казалось бы отработанный до 
мелочей текст, то станет sfcHO, ка
ким нелегким был путь в Москву.

Что же касается того, почему я 
недоволен, то на это тоже есть все
основания. Из восьми студентов.
ставших лауреатами республикан
ского конкурса,работы которых 
были рекомендованы в Москву,
всесоюзное признание получили
только двое. Работа над научны
ми докладами дело сложное, но в 
то же время и увлекательное. Это 
то поле деятельности, где молодые 
люди моғут проявить свои способ-
ности и таланты, которых у них, 
выражаясь словами великого Ле ■
яина, нерочатый родник.

наш.корр.

СУП БЕЗ ФРИКАДЕЛЬКИ
ния, «как экспресс-обеды». Это же 
сулит экономию времени как для 
самого обслуживающего персона-
ла, так и для посетителей. И по

можно, это Совпадение, что ее взя
ли именно перед нашим рейдом.

Есть такая детская игра «Уга
дай-ка». Волею обстоятельств мы

было, хотя они указывались в ас
сортименте-минимуме.

Соігласитесь,

корпуса. Было время обеда. Л'1ы другим признакам преимущества стали ее участниками. На марга- 
взяли полпорции, супа с фрика- «экспресс-обедов» вне всякого рипе, консервах «Минтай», шоко- 
дельками, плов по-узбекски, ком- сомнения. Почему же они в неми- ладе и других продуктах не было 

лости у наших общепитовских ра- ' " ~
ботников?

плов по-узбекски, ком
пот и два кусочка белого хлеба.
Других блюд в меню не значи-
лось. Правда, позже мы обнару-
жили в основном цехе готовый
шницель, который не попал на раз
дачу до тех пор, пока мы не вме
шались. Вопрос о расширении ас
сортимента-минимума не единож
ды звучал на различного рода за-
седаниях,
Положительных 
чески никаких.

совещаниях, встречах.,
перемен практи-

Итак, контрольный закуп сде
лан: Проверяем отпущенные блю
да. И что же? Недовес в плове. 
В первое не доложена’ одна фри
каделька. А тот комочек, что си
ротливо плавал в супе, не дотя
нул 10 граммов до своего веса по
норме.

В столовой нет элементарного
сервиса; на столах ни горчицы, ни 
перца. Когда последний раз были 
салфетки, об этом и не по.мнят.

вне

Хозяин буфета на КазГУграде —
Калининский трест столовых и
ресторанов, столовая jN» 94. Қ .это
му буфету — подчеркнем особо — денное время. Нарушение установ-
нужен глаз да глаз. Потому как 
здесь проживают полторы тысячи 
студентов.

недорого
bkJcjio. быстро и

покушать — мудреная
задача. Если мы рассуждаем мно-
гозначительно о неважной успе-
ваемости студента, то часто сету
ем на то, что первопричина «хра-расценок. Попробуй, узнай сколько 

они стоят!
Здесь перестали удивляться то- В общем-то логично. И здраво, 

му, что продукты могут подвезти Ну, а как быть в данном случае 
и утром, и в обед, и в послеобе- с общепитом? Что здесь зависит

моты» — сам нерадивый студент. 
В общем-то

ленного порядка? Безусловно.
от тех, кто питается в столовых.

Проверяли буфет вечером; с 18 лодежные». 
Контрольный закуп Пушкина», 

показал, что нЬрушений в финаи-

Время поговорить о буфете об
щежития №2. Для контрольного 
закупа были взяты: конфеты «Мо-

буфетах? Какая может быть тут 
т Надо понимать так:-параллель?

взаимная вежливость, тактичное

до 19 часов.
шоколад «Сказки

поведение с работниками прилав-

ка,* хлеб и гуляш.
стакан томатного со

На сумму 83

ка. Там, где введено самообслу-
живание, убрать без персональных- 
напоминаний за собой посуду.

совой дисциплине нет. Отрадно, но, 
увы, сам буфет не располагает к щелкав костяшками, назвала свою тальное в руках тех, кто по ту сто- 
уюту. И такое впечатление появ- цифру — 85 копеек. Комментарии рону стойки. А именно: 
ляется тотчас, как только вы пе- здесь, как говорится, излишни. приготовления блюд, 
реступите его порог. Столы во вре- Странным образом ведут Й;ебя культура обслуживания, 
мя не убираются. Здесь не тесно- - '

копейки. Буфетчица Кошкина, по
щелкав костяшками, назвала свою

здесь, как говорится, излишни. 
Странным образом і

И все, пожалуй, на этом. Ос-

качество 
высокая 
элемеп-

та, а теснотища. У двери внуши
тельная гора невывезенной тары.
Тут же — коробки 
сигаретами.

с печеньем и

Буфетчицы Р. И. Живица и
В. Ф. Кадетова обслуживали без

Длинные очереди в столовой — головных уборов. Просим книгу

весы этого буфета. Со стороны по- тарная забота о посетителях.
купателя они показывают 5 этого как раз и недостает нашему

А

грамм, а с противоположной сто- общепиту, 
роны — 10! Но, как известно, двух ~
правд быть не может. В чем же 
тогда дело?

Накладных на лимонад и ценнн-

Рейдовая комиссия:
А. Салыкбаева, зам председа-

ка на него не оказалось. Такой

теля профкома. 
Г. Червякова, председатель

явление более чем заурядное, жалоб и предложений. Такой до-
Сколько раз опять-таки обсужда- кумент — зеркало предприятия, веряли буфет в И утра. Тем не
лась проблема внедрения такой Тов. Живица ответила, что книгу, менее, булочек, пирожков, беля-
прогрессивной формы обслужива- дескать, взяли на проверку. Воз- щей, бутербродов в наличии не

еще небезынтересный штрих. Про-

дескать, взяли на
менее,
шей, бутербродов

комиссии общественного конт
роля профкома.
С. Джургимбаев, студент ис
торического факультета.
И. Шестаков, наш спец. корр.

Г

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
Все нынешние студенты,

бытность
а в стороны ректората, парткома, дру-

свою абитуриенты, за- гих общественных
подняли, анкету. Один ее пункт Налицо успехи
специальтю посвящен выяснению факультетах — там,

организаций.
қ на отдельных

где есть на-
стоящие энтузиасты — организа
торы. С. Н. Савицкий ■— зам. де
кана юридического факультета; 
Д. И. Дулатова — декаи исторн-

художественных способностей ноС-
тупающ его. Редко кто из абйту-
риентов оставляет графу незапол
ненной. Тут и музыканты. и тан-
цоры, и чтецы, и певцы, вообщем,
если судить по этим записям,
поступают в университет люди, 
знакомые со сценой.

Для развития дарований нович-
ков в
кружков

университете имеется 17
художественной само-

деятельности. Студентам представ
лена широкая возможность в вы
боре жанров; бальные, народные
и современные танцы, вокально-
инструментальные ансамбли, ду-

-------------------

Они совсем не похожи друг на 
друга — светловолосая Таня За
харова и чернобровая Баку Орт-

Алтая, а все крупнейшие предпрпя-

баева. Таня — жизнерадостна,

тия Казахстана, 
стоит знакомство

Впереди пред- 
с заводами на-

разговорчива, Баку — застенчива
шего города, в частности, с АЗТЛ1. 
Опять, как прежде, придется заси-

и молчалива; У Тани до поступле-' живаться допоздна в Пушкинской

ческого факультета, В. И. Рома
нов — декан математического фа
культета сумели создать у себя хо
рошую самодеятельность. Именно, 
эти факультеты и являются побе
дителями в общеуниверситетском 
смотре.

ния в университет — стаж два го
да работы, Баку — всего лишь 17 
лет. Таня выросла и живет в Алма- 
Ате, Баку приехала из Семипала
тинской области.

Они — студентки 2 курса фило
софско-экономического факульте
та —- вместе работали над темой 
«Борьба партийных организаций

библиотеке, вчитываясь в газетные 
материалы б соцсоревновании, о ка
честве, о повышении квалификации 
рабочих, рационализаторских пред
ложениях. Только если прежде для 
их работы нужны были подшивки 
одной газеты «Рудный Алтай», то
сейчас они должны црорабОтаті,

Восточно-Казахстанской 
за научно-технический

области 
прогресс и

материалы все.х республикански.к и

ШКОЛА
В течение ряда лет радует эст-

радно-тапцевальный девичий ан-
самбль «Топ-топ». А организовал" 
его доцент биологического факуль
тета А. Мустафин. Он является его 
постоянным руководителем.

Доцента Розу Васильевну Куда-ховые оркестры и оркестры народ
ных инструментов,, .студии драма-'кову хорошо знают на матсмати- 
тические и художественного ело- чес ко,м факультете. И не только 
ва, агитбригады и так далее. Унп- педагога. Без нее не обходит-
верситет располагает солидной ма- - ■-
териальной базой. На приобретение 1 С” смотр. По ее поедло-
одних только костюмов затрачено I жению со.здаиа система оценки
40 тысяч рублей. Руководить

система

эффективиость производства 
Рудного Алтая».предприятиях

на

Подруги за свою научно-исследо
вательскую работу на 6 Всесоюз
ном конкурсе студенческих работ 
получили диплом и степени и ме
дали.
• Сейчас девушки продолжают
свою работу, расширили тему, взяв
предприятия не только 'Рудного

3

3^ .

областных 
годы.

газет за последние

Остаетср пожелать девушкам ус-
пеха в 7 Всесоюзном конкурсе
студенческих работ по обществен
ным наукам и, с их позволения.
раскрыть планы на будущее: про-
должить научно-исследовательс-
кую работу по истории КПСС и 
еще начать работу по политэконо
мии. Пока только начать...

X. Садыкова,

и номеров выступленийжанров
приглашены опытные 1 баллам. Это намного облегчило мастера-профессионалы; актеры, | ■

музыканты, йевцы, постановщики 'Работу судейской комиссии, 
танцев. '

Но начинается учебный год, ГП Л ГТ А ТТҺі 
приближается время смотра и час- I | /
то кружки йедосчитываются за- л л 
явленны.х в анкетах талантов. По-

кружками ,

чему так происходит? Об этом Знатоки художественный само
деятельности из числа преподава-состоялся разговор с заместителем 

председателя профкома А. Баре- ,
_ Когда коллектив худо- телей, мы уверены, есть на каж-евым:

жественной самодеятельности ка- дом факультете. Только надо при-
кого-нибудь факультета плохо выс- .смотреться, пробудить в них эн- 
тупает на смогре, в первую оче , р, разумеется, создать ус-
редь обвиняют деканат и общест- ' •'
венные организации. Эти обвине- іловия, помочь в организации 
ния справедливы, ибо некоторые Iкружков, в приобщении к ним за!

Эти обвине- ІЛОВИЯ,

факультеты формально относятся 
к участию в смотре. Бывало ведь

подготовка ктакое, что подготовка к смотру 
факультете проводилась в 3-4

явленых в аниета.х талантов. Надо 
увидеть и утвердить в лице таких

на преподавателей постоянных нас-
недели. Такие факультеты высту
пают плохо. Другай сторона дела 
— пассивность самих студентов. 
Представьте себе такой факт: из 
огромного числа студентов, обу- 
чаюиХихся в университете, с тру-

тавников художественной само-
деятельности. И эту работу надо
проводить сейчас, не откладывая.

дом создается общеуниверситет-
ский хор. Это для нас стало уже 
проблемой.

Мы должны отметить, что в пос
ледние годы художественная са
модеятельность в университете в
целом возмужала,
постоянного

----------------

внимания
в результате 
— к ней со

не выжидая, когда будет объяв- > 
лено об очередном смотре среди
факультетов. Тогда и позиции ; Идут белые снеги... Фото В. Кригера.
университета, завоеванные в смот
рах среди вузов города, будут не- !
зыблемыми.
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